

ORACIÓN ECUMÉNICA FRATERNA

(21 de septiembre de 2023)

LA RADICALIDAD DEL EVANGELIO: ¿HASTA DÓNDE ESTÁS DISPUEST@ A LLEGAR?



INTRODUCCIÓN

Al hablar de radicalidad, tendemos a asociar esta palabra con atributos tan 'políticamente incorrectos', como arbitrariedad, vehemencia, irreflexión o intransigencia. No obstante, en clave cristiana, este término debería estar ligado a la coherencia. Ni más ni menos. Brotan aquí varias preguntas complejas: ¿qué es la radicalidad en la fe?, ¿qué implica dicha radicalidad en la práctica? o ¿cuál sería un buen 'indicador' de tal radicalidad?

En este sentido, y acaso por influencia de su fuente judía, se ha dotado el cristianismo de un 'código de conducta' a la luz del cual se determina el valor moral de la conducta humana. Así, podría decirse que la torá ha devenido en el catecismo. Surge entonces la tentación de calificar como 'buenos' o 'malos' los sentimientos, pensamientos, palabras y acciones (y por ende a



las personas) en función de su grado de ajuste a dicho código, a modo de 'lista de chequeo'. Y la diversidad afectivo-sexual y/o de identidad de género encaja poco en tales estándares.

Al anterior enfoque, normativo y rigorista, de ayer y de hoy, se contrapone el mensaje de Jesucristo, signado por una lógica distinta que, ante todo, gravita sobre el amor (no sobre la ley) y que, además, atiende a la singularidad de cada uno, en el marco de la gloriosa libertad de los hijos de Dios. Asistiríamos, pues, a una batalla que se libra en la conciencia del individuo. Confrontémonos hoy con nuestra realidad, sin autoflagelación pero sin autocomplacencia; reconociendo el amor propio y al prójimo como única respuesta válida al perfecto amor de Dios.

CANCIÓN:

"Ven Espíritu Santo" (Marcelo Olima)

https://www.youtube.com/watch?v=cRTevcJ4N7w&list=LL&index=6

LA RADICALIDAD EVANGÉLICA NO ES PARA TODOS

(Carmen Notario, SFCC)

https://www.feadulta.com/es/buscadoravanzado/item/8843la-radicalidad-evangelica-no-es-para-todos.html

Hay páginas del evangelio que nos desconciertan profundamente y preferiríamos que no estuvieran ahí. Nos parece que las tenemos que 'justificar' como si fueran una exageración, una salida de tiesto que hay que arreglar.

[...] Jesús apunta a una radicalidad que no es para 'todos' [...]

Partiendo de que para Jesús Dios no es un Dios todopoderoso, como un Rey que ejerce su autoridad y subyuga a sus súbditos, sino un Padre, una Madre que ama profundamente y que busca la igualdad de todos y todas, este Reino que anuncia



provoca disputas, enfrentamientos y violencia. ¿Por qué, si la base es el amor, el respeto, el bien común? Porque esa 'igualdad' es lo que el sistema no está dispuesto a admitir.

Por eso suenan a tremenda exigencia sus palabras: "El que quiere a su padre o a su madre más que a mí no es digno de mí" (Mt 10,37) ¿A qué amor se está refiriendo? ¿Podemos medir el amor? Yo creo que se refiere a la pasión por vivir y crear reino. Y eso pasa por encima del amor a los más cercanos que es muy lícito, pero no lo es todo. Por eso el proyecto de Jesús no es para todos, sino para los que preguntan como el joven rico: "¿Qué tengo que hacer para heredar la vida definitiva?" (Mc 10,17). Hay que asegurarse de querer oír la respuesta porque Jesús es muy radical, no combina, llega hasta las últimas consecuencias y quienes se precian de seguirle no pueden aspirar a menos.

[...]

Reflexión final

¿Es el proyecto de Jesús el proyecto de mi vida? ¿En qué se concreta? [...]

LO QUE CUESTA SEGUIR A CRISTO

(Lc 14,25-27)

Grandes multitudes iban con él; y volviéndose, les dijo: si alguno viene a mí, y no aborrece a su padre, y madre, y mujer, e hijos, y hermanos, y hermanas, y aun también su propia vida, no puede ser mi discípulo. Y el que no lleva su cruz y viene en pos de mí, no puede ser mi discípulo.



OCASIONES DE CAER

(Mt 18,8-9)

Por tanto, si tu mano o tu pie te es ocasión de caer, córtalo y échalo de ti; mejor te es entrar en la vida cojo o manco, que teniendo dos manos o dos pies ser echado en el fuego eterno. Y si tu ojo te es ocasión de caer, sácalo y échalo de ti; mejor te es entrar con un solo ojo en la vida, que teniendo dos ojos ser echado en el infierno de fuego.

EL AMOR HACIA LOS ENEMIGOS

(Mt 5,43-45.48)

Oísteis que fue dicho: Amarás a tu prójimo, y aborrecerás a tu enemigo. Pero yo os digo: Amad a vuestros enemigos, bendecid a los que os maldicen, haced bien a los que os aborrecen, y orad por los que os ultrajan y os persiguen; para que seáis hijos de vuestro Padre que está en los cielos, que hace salir su sol sobre malos y buenos, y que hace llover sobre justos e injustos. Sed, pues, vosotros perfectos, como vuestro Padre que está en los cielos es perfecto.

CANCIÓN:

"Un hombre pequeño" (Alberto Cortez) https://www.youtube.com/watch?v=J70bHNA_XEg

CANCIÓN:

"Nosotros no" (Marcos Vidal)
https://www.youtube.com/watch?v=T8ieJuNSxQ4







PARÁBOLA DE LOS TALENTOS

(Mt 25,14-15.19)

Porque el reino de los cielos es como un hombre que, yéndose lejos, llamó a sus siervos y les entregó sus bienes. A uno dio cinco talentos, y a otro dos, y a otro uno, <u>a cada uno conforme a su capacidad</u>; y luego se fue lejos. Después de mucho tiempo vino el señor de aquellos siervos, y arregló cuentas con ellos.

PARÁBOLA DEL SEMBRADOR

(Mc 4,10.14.20)

Cuando estuvo solo, los que estaban cerca de él con los doce le preguntaron sobre la parábola. El sembrador es el que siembra la palabra. Y estos son los que fueron sembrados en buena tierra: los que oyen la palabra y la reciben, y dan fruto a treinta, a sesenta, y a ciento por uno.





MEDITACIÓN Y REFLEXIÓN PERSONALES

Algunas preguntas orientativas:

¿Me considero una buena persona por el solo hecho de cumplir las normas?

¿De qué modo me opongo a aquello que mi conciencia me dicta que está equivocado en la sociedad?

Veo contradicción entre la vivencia de mi diversidad afectivosexual y/o identidad de género, por un lado, y mi fe, por otro?

¿Estoy satisfecho con los frutos que emanan de mis talentos, de cara a la construcción del Reino de Dios?

. . .

ECOS DE LA MEDITACIÓN: PETICIÓN, INTERCESIÓN, ACCIÓN DE GRACIAS...





CANCIÓN:

"Hoy no voy a gritar" (Gloria Trevi)
https://www.youtube.com/watch?v=5xGDiU5s5IU

PADRE NUESTRO

ORACIÓN COMUNITARIA

Señor Jesucristo, imploramos tu protección e intercesión ante el Padre por toda la comunidad LGTBI+H, por todas aquellas personas que no se aceptan a sí mismas, que sufren en soledad, son perseguidas por su orientación sexual o su identidad de género y que no son aceptadas en su entorno más cercano. También te damos gracias y te pedimos por CRISMHOM, para que construyamos Reino, y seamos luz y faro en nuestra comunidad LGTBI de Madrid. Amén.

BENDICIÓN

El Señor nos bendiga y nos guarde, nos muestre su misericordia, vuelva su rostro a nosotros y nos conceda la paz. Amén.



